



長月(ながつき)

“ちいさい秋みつけた”の歌に、

「わずかなすきから秋の風 ちいさい秋 ちいさい秋 見つけた」という歌詞があります。

9月は、残暑が残る中にも秋の気配が少しずつ漂い始め、空気が澄んで空が高く見え、夜になると名月が輝きを放つすがすがしい季節です。和名の「長月」は、日増しに夜が長くなるので「夜長月」とよばれたのが、「長月」になったといわれています。



シーハットおおむら「さくらホール」で 音楽の秋を楽しんでみませんか

<p>第7回 マンドリンコンサート 大村マンドリンアンサンブルまつぼくり</p>	<p>第2回 市民ピアノハラー ～スタインウェイ弾きませんか～</p>
<p>日時:9月17日(日) 開場/13:30 開演/14:00 入場無料 場所:シーハットおおむら「さくらホール」 演奏:大村マンドリンアンサンブルまつぼくり 【Program】 第1部 マイウェイ 高原列車は行く 他  第2部 太陽がいっぱい アムール河の波 他 問合せ:090-9076-8563(高尾)</p>	<p>日時:9月23日(土祝) 13:00～17:00 出入り自由・入場無料 場所:シーハットおおむら「さくらホール」 *昨年好評だった一般公募の市民の皆さんがさくらホールの世界三大ピアノ・スタインウェイを弾く企画です。(出演者の募集は終了しています。) 問合せ:(一財)大村市文化・スポーツ振興財団 ☎ 20-7207</p>
	<p>【豆知識】 世界三大ピアノとは? ・スタインウェイ⇒ニューヨーク(アメリカ) ・ベーゼンドルファー ⇒ウイーン(オーストリア) ・ペヒシュタイン⇒ベルリン(ドイツ)</p> 

<p>【9月の子ども科学館講座】 フラットおおむら5F </p>	
<p>○ 2日(土) 10:00～ ⇒折り紙教室</p>	<p>○17日(日) 10:00～ ⇒バルーンアート教室</p>
<p>○ 3日(日) 10:00～ ⇒木工教室(4年生以上)</p>	<p>○18日(月・祝) 10:00～ ⇒ラジオ工作教室</p>
<p>○ 9日(土) 10:00～ ⇒星空教室</p>	<p>対象:4年生以上 ※事前申込みが必要です。</p>
<p>○10日(日) 10:00～ ⇒科学講座</p>	<p>○23日(土) 14:00～ ⇒科学工作教室(30人まで)</p>
<p>○16日(土) 10:00～ ⇒竹細工教室</p>	<p>○24日(日) 10:00～ ⇒子ども映画会</p>
<p>*各教室に団体で参加される場合は、事前にご連絡ください。 問合せ:社会教育課 ☎53-4111(内線84-154)</p>	

地域情報 中学生が起業しました！

大村市立玖島中学校2年生が、地域の特色を生かしたビジネスプランを考え、地域の方々のご指導やアドバイスを頂きながら昨年度会社を起業しました。その事業説明会 & 株主募集会が開催されます！

日時:9月21日(木) 14:30~15:30

会場:玖島中学校体育館 鈴田小学校体育館 三浦小学校体育館

問合せ先:玖島中学校 TEL 53-3401 (阿比留)

一株
¥500

多数
ご参加ください！

ふるさとコーナー

【三十七士の碑】 玖島二丁目



三十七士とは、明治維新の時、大村藩を尊王倒幕運動に導く原動力となった人達の事です。

嘉永6年(1853)ペリーが浦賀に来航して以来、「開港か攘夷か」をめぐる国内は騒がしくなりました。これに尊王派と佐幕派とがからみあって政局が混乱し、倒幕運動が激しくなってきました。大村藩でも江戸に遊学した若くて気鋭の武士達は時代の動きを敏感に察していました。文久3年(1863)12月、松林飯山や渡辺昇を中心として藩論を尊王倒幕に導こうとするグループが生まれました。秘密結社だったので構成員は親兄弟にも漏らさぬようにし、運動をすすめました。人数は次第に増加し37人になりました。家老の針尾九左衛門を盟主とし、藩主純熙の側近の稲田東馬(又左衛門)は藩主との意思の疎通をはかりました。

元治元年(1864)意見は誰でも述べられるよう道を開き、同年、藩主自ら藩論を尊王に統一する方針を打ち出しました。また、兵制を改革し西洋銃隊を編成しました。外に対しては長州征伐の中止、江戸参勤の中止、薩長との提携などを計画し、戊辰の役には倒幕軍を派遣しました。この功により大村藩は3万石の賞典を受けました。明治36年、大村純雄伯爵は、この原動力となった三十七士の碑を死没順に21基建てました。その後、順々に追加され、大正6年に全部で37基になりました。(大村市の文化財「大村市教育委員会」より)

十五夜・中秋の名月

「十五夜」とは、旧暦8月15日の月をさし、お月見をする習わしがあります。



「中秋の名月」とも呼ばれ、2023年は9月29日(金)です。特に今年は、満月の日と重なる年です。

お月見の風習は中国から伝わり、当初は平安貴族が月見の宴を催して風雅を楽しんでいました。やがて月見が庶民に広がると、実りに感謝する行事になっていきました。ちょうど里芋の収穫期で、里芋を供えてお月見を楽しんだことから「芋名月(いもめいげつ)」という別名で呼ばれるようにもなりました。月見団子、里芋などの芋類、ススキ、秋の七草などお供えものをして名月を觀賞するのもいいですね。

9月の補導巡視活動(大村地区)		☆巡回活動ありがとうございます☆	
地区名	集合場所	日程	時刻
大村	市民交流プラザ	9月14日(木)	18:30
	イオン大村店	9月28日(木)	
三城	市民交流プラザ	9月9日(土)・23日(土)	19:00
旭が丘・東大村	コレモ前	9月7日(木)・21日(木)	18:30



発行:社会教育課
☎53-4111
(内線84-155)